

Torres de Berrellén

Provincia: Zaragoza

Comarca: Ribera Alta del Ebro

Torres de la Iglesia de San Andrés Apóstol

La antigua torre mudéjar (s. XVI) es de ladrillo, de planta cuadrada constaba de tres cuerpos, de los cuales tan solo se conserva el inferior donde todavía quedan restos de la primitiva decoración en ladrillo a base de rombos y frisos de esquinillas. En la actualidad se encuentra desmochada y rematada con un cuerpo almenado que abre con arcos apuntados y que se decoró con los restos de cerámica conservados de la primitiva construcción. La torre nueva (s. XX) es de planta cuadrada, dos cuerpos y remate de planta octogonal. Los dos cuerpos inferiores presentan el mismo esquema decorativo a base de paños con decoración de aspas formando rombos, utilizando bandas de esquinillas en el cuerpo bajo y bandas de cerámica inspiradas en la cerámica original, en el cuerpo superior. Ambos cuerpos van separados por un tramo delimitado por impostas abierto en cada lado por tres vanos rectangulares; el mismo elemento se usó para la separación del cuerpo superior del remate. Éste es de planta octogonal, lleva pilastras en los ángulo y abre en cuatro de los ocho lados con arcos de medio punto inscrito en rectángulos.

Datación: s. XVI-XX

Fuente: <http://www.sipca.es/censo/7-INM-ZAR-015-262-001/Iglesia/de/San/Andrés.html#.W3Lv-sNR2Uk>

